
 
 
 
 
 
 

令和６年４月１日 
 
　第９期更別村高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画及び第６期いきいきふれあい計

画〈更別村障がい福祉計画〉並びに第３次どんどん元気さらべつ（更別村健康増進計画・

更別村自殺対策計画）（素案）について、村民の皆様からのご意見を募集したところ、

２名から、延べ５件のご意見が寄せられました。 
　ご意見の要旨及びご意見に対する村の考え方は次のとおりです。 
 
１　第９期更別村高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画（素案） 
　計画素案に対するご意見はありませんでした。 
 
２　第６期いきいきふれあい計画〈更別村障がい福祉計画〉（素案） 

 意　見　の　概　要 意見に対する村の考え方

 第３章－１　地域生活の支援体制の充

実　○生活支援 
（１）障がい福祉サービス・地域生活支

援事業の充実 
 
①　「更別村での生活を希望する障がい

のある人が自らの選択により、一人ひ

とりのニーズに沿った必要なサービ

スを利用しながら、更別村での生活を

継続できるよう、身近な相談支援体制

や生活を支える福祉サービスの充実

を図ることが課題」とありますが、精

神障がいの当事者として、特に期待し

ている部分です。数年前からずっと自

分の将来を見据えて懸念していたこ

となので、この計画が今後どのように

進んでいくのか注目しています。

 
 
 
 
 
いきいきふれあい計画については、策

定内容や計画期間中の進捗状況につい

て、「更別村保健福祉推進委員会」及び「更

別村自立支援協議会」へ報告確認を行い

ながら取組を進めて参ります。地域の課

題を共有しながら、精神障がいを持つ方

やそのご家族の意見を反映させていく考

えです。 
なお、いただきましたご意見につきま

しては、今後の施策の進め方等の参考と

させていただきます。 
 

第９期更別村高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画及び第６期いきいき 
ふれあい計画〈更別村障がい福祉計画〉並びに第３次どんどん元気さらべつ

（更別村健康増進計画・更別村自殺対策計画）（素案）へのご意見募集結果

Ｃ



 
 

 ②　就労支援事業所との連携等により、

村内の商店などで障害者雇用を行う

所ができてくると、「障がい」そのも

のへの周知につながるのではないか。 
 
 

　クローバーモアの利用者については、

村内施設の清掃業務を施設外就労事業と

して実施しており、カフェゆーゆの営業

スタッフにボランティア参加いただく等

地域にふれあう場での活動に取り組まれ

ています。今後も利用者の状況や村内の

動向について、情報共有を行いながら取

組を検討して参ります。 
 
 
 

 ③　クローバーモアの他に、村内でＢ型

の就労継続支援施設の選択肢があっ

てもいいのではと思っています。支援

の環境において、もう少しバリエーシ

ョンが増えるととてもありがたいと

感じています。

障害福祉サービス事業所の新設につい

ては、村内外含めて利用見込み者数がど

の程度確保されるか、事業所の運営継続

が可能かも含めて慎重な検討が必要で

す。事業所指定は北海道が行う手続きと

なりますが、村では需要状況等の情報把

握に努めて参ります。 
 
 
 
 

 第３章－２　自立と社会参加の促進　

○社会参加 
（１）社会参加の促進 
 
①　引きこもりや不登校について、今、

更別村で表からは見えにくいけれど

とても深刻な問題になってきている

と思います。引きこもり者に対する支

援について、具体的に取り組むビジョ

ンはあるのでしょうか。もし、ないの

であれば、注視して今後検討を進めて

いただきたいと思います。

　 
 
 
 
日中活動支援事業サッチャル館、介護

予防事業まる元運動教室等の村で開催し

ている活動の場や、社会福祉協議会を通

じたボランティア活動等、様々な方に向

けて地域活動の場を設けており、関係機

関で情報共有して参加のご案内をしてお

ります。 
 
 
 
 Ｃ

Ｃ

Ｃ



３　第３次どんどん元気さらべつ（更別村健康増進計画・更別村自殺対策計画）（素案） 

 
 
※　意見の概要につきましては、要約させていただいておりますので、ご了承ください。 
※　「意見に対する村の考え方」のＡ～Ｅの区分は次のとおりです。 

 意　見　の　概　要 意見に対する村の考え方

 第2節－４　いのちを支える自殺対策に
おける取り組み 
（４）　重点施策 
 
①　引きこもりや不登校について、今、

更別村で表からは見えにくいけれど

とても深刻な問題になってきている

と思います。不登校者に対する支援に

ついて、具体的に取り組むビジョンは

あるのでしょうか。もし、ないのであ

れば、注視して今後検討を進めていた

だきたいと思います。 
 

 
 
 
 
　不登校者や支援が必要な児童生徒に関

して、スクールカウンセラーを設置して

日常的な相談対応を行うとともに、学校

及び教育委員会他の関係機関で情報共有

の場を設けており、個別に支援が必要な

内容についてはケース会議を開催して対

応検討を行っています。 

 

 Ａ 意見を受けて案を修正したもの

 Ｂ 案と意見の趣旨が同様と考えられるもの

 Ｃ 案を修正していないが、今後の施策の進め方等の参考とするもの

 Ｄ 案に取り入れなかったもの

 Ｅ 案の内容についての質問等

Ｃ


